

## Le Bulletin de l'Exposition Provinciale de Québec

### L'EXPOSITION PROVINCIALE ET L'INDUSTRIE AGRICOLE

Nous voilà à cinq ans !

L'aiguille du temps indique déjà que l'Exposition Provinciale de Québec a franchi la période de l'inexpérience pour entrer résolument dans celle où l'on commence à se rendre compte de sa vitalité, et à entrevoir tout le bien qui peut résulter d'une entreprise fermement établie ; les succès passés inspirent l'avenir.

L'Exposition Provinciale de Québec a pour but de faire la Province de Québec plus prospère, plus riche et plus grande, et c'est surtout dans le domaine de l'agriculture qu'elle entend porter ses efforts, puisqu'il est certain que l'agriculture est la base la plus solide de tout développement sérieux dans un pays.

Québec, capitale politique, est déjà et entend devenir davantage la capitale agricole de cette Province. Toute autre ville peut se réclamer de tout autre titre, mais il est indispensable que ces deux-là appartiennent à Québec. Ainsi, l'amour de l'agriculture s'est développé depuis quelques années, et l'une des causes déterminantes de ce développement a été précisément l'encouragement qu'a donné à l'agriculture l'Exposition Provinciale de Québec.

Tous ceux qui ont participé de loin ou de près à l'Exposition Provinciale de Québec savent quels efforts les directeurs de l'exposition ont déployés pour satisfaire la clientèle des exposants, et quels généreux prix ils ont accordés à tous ceux qui ont eu la légitime ambition comme la noble hardiesse d'exposer leurs produits.

L'année 1915, comme l'Exposition Provinciale de Québec de 1915 marquera un effort encore plus énergique, plus complet et plus puissant en faveur de l'Industrie agricole. Il suffit de consulter la nouvelle Liste de Prix pour démontrer jusqu'à quel point l'Exposition Provinciale de Québec entend ne pas mentir à sa réputation et justifier non seulement la devise de 1915, savoir « L'Année de l'Elan Agricole » mais légitimer aussi l'expression de satisfaction qu'ont donnée un bon nombre d'exposants de 1914 à Québec :

« C'est indiscutablement, disaient-ils,

la plus belle exposition de la Province, et ce sera bientôt l'une des plus belles du Canada. Québec fait bien les choses, et tous les cultivateurs de la Province qui s'intéressent à son exposition s'en réjouissent ! »

### L'APPEL DU PRÉSIDENT

« L'utilité des expositions n'a pas besoin d'être démontrée. Elles sont devenues l'un des facteurs essentiels au progrès général d'un pays ou d'une région. Par les relations qu'elles créent et qu'elles entretiennent, de même que par le rôle considérable qu'elles jouent dans l'échange des produits de toutes sortes, elles constituent pour les classes urbaines et rurales des foyers de vie intense où l'idéal de chacun se réchauffe et où l'activité de tous puise une nouvelle ardeur.

« Pour les classes rurales, les grandes expositions agricoles offrent des avantages exceptionnels, en leur faisant connaître et apprécier les nouvelles méthodes perfectionnées des diverses cultures, en leur faisant constater les progrès réalisés dans la confection des machines dont ils se servent pour cultiver le sol, et, surtout, chez les plus progressifs, par de nombreux prix en argent et autres, une émulation efficace et durable.

« A ce point de vue, l'Exposition Provinciale de Québec n'a rien à envier aux autres expositions du Canada. Non seulement elle n'a rien à leur envier, mais elle se place parmi les quatre ou cinq plus grandes expositions du pays. Le Gouvernement Provincial s'est plu jusqu'ici à l'encourager de ses faveurs, reconnaissant par là même son importance et son utilité.

« La prochaine Exposition Provinciale de Québec s'occupera plus que jamais d'agriculture. Elle prêchera et encouragera par tous les moyens le retour à la terre. La guerre et ses conséquences nous offrent une belle occasion de développer nos industries agricoles. Les Commissaires de l'Exposition Provinciale de Québec feront leur large part en vue d'accentuer pareil mouvement dans notre province, et ils ont la ferme conviction que les cultivateurs s'associeront à eux, afin de faire produire à notre sol des moissons plus abondantes et plus riches, et de démontrer que sous ce rapport, la province de Québec occupe une large et importante place. »

CYRILLE-F. DELAGE.  
Président de l'Exposition Provinciale.

On peut obtenir tous les renseignements voulus, concernant l'Exposition de Québec, en s'adressant personnellement ou par lettre à M. Georges Morisset, Hôtel-de-Ville, Québec.

### LES PERSONNAGES DE MARQUE ET L'EXPOSITION

Il suffit pour démontrer la grande importance de l'Exposition Provinciale de Québec, de mentionner les noms de ceux qui accordent leur distingué patronage à cette entreprise.

Tous les hommes publics les plus en vue se font un devoir autant qu'un honneur d'accorder leur précieux concours à l'Exposition Provinciale de Québec, dont ils suivent attentivement les progrès.

« Les expositions de ce genre, déclarait récemment le ministre de l'Agriculture à Ottawa, l'honorable M. Burrell, contribuent beaucoup à stimuler l'industrie agricole, et c'est mon plus profond désir que la prochaine exposition de Québec soit un grand succès. »

« L'œuvre que vous poursuivez, dit de son côté l'honorable Adélard Turgeon, président du Conseil Législatif, est digne de tous les éloges et ne peut manquer de contribuer largement au progrès économique de la ville. »

Tous les officiers honoraires de l'Exposition Provinciale de Québec parlent dans le même sens et se disent heureux de patronner l'Exposition de 1915.

Voici la liste des patrons actuels de l'Exposition :

*Patron honoraire* : Son Honneur le Lieutenant-Gouverneur, l'honorable P.-E. Leblanc.

*Vice-patrons honoraires* : L'honorable T. Chase Casgrain, Ministre des Postes ; L'honorable Martin Burrell, Ministre de l'Agriculture, Ottawa ; L'honorable Philippe Landry, Président du Sénat.

*Patrons* : Sir Lomer Gouin, Premier Ministre de la Province de Québec ; L'honorable J.-Edouard Caron, Ministre de l'Agriculture ; L'honorable L.-A. Taschereau, Ministre des Travaux Publics ; L'honorable John C. Kaine, M. C. L., Député de Québec-Ouest ; L'honorable Adélard Turgeon, Président du Conseil Législatif.

*Vice-patrons* : L'honorable Nénèse Garneau, M. C. L., Président de la Société Générale des Éleveurs de la Province de Québec, Membre du Conseil d'Agriculture de la Province de Québec ; L'honorable Richard Turner, M. C. L., L'honorable Geo.-Elie Amyot, M. C. L. ; L'honorable C.-E. Dubord, M. C. L., Membre du Conseil de l'Agriculture de la Province de Québec ; L'honorable Eug. Roberge, M. C. L., Membre du Conseil d'Agriculture de la Province de Québec ; M. Arthur Lachance, M. P. ; M. William Power, M. P. ; M. Louis Létourneau, M. P. P. ; M. Eugène Leclerc, M. P. P. ; M. J.-A. Langlois, M. P. P.

Ne manquez pas de voir l'annonce de l'Exposition Provinciale. — Page 21.